

## Vergabekriterien und Bewerbung für den Magnificat Preis

Der Magnificat Preis wird jährlich an Chöre verliehen, die sich in besonderer Weise dafür einsetzen, Kindern und Jugendlichen durch das gemeinsame Singen und Beten in der Kirche Wurzeln im Glauben zu schenken.

Als Kriterien für die Vergabe gelten unter anderem:

- Katechetische Begleitung über die Chorarbeit hinaus: etwa durch regelmäßige Glaubensgespräche oder thematische Gruppenstunden.
- Spirituelle Angebote außerhalb der Probenarbeit: z. B. Einkehrtage, Wallfahrten oder Gebetszeiten.
- Mitwirkung bei glaubensfördernden Initiativen: etwa durch musikalische Beteiligung an katechetischen Reihen, Firmvorbereitung, Erstkommunionkursen oder Veranstaltungen mit missionarischem Profil.
- Chorarbeit in schwierigen sozialen oder pastoralen Kontexten: etwa in Krisengebieten, in der Diaspora oder in strukturschwachen Regionen – mit dem Ziel, jungen Menschen Stabilität, Gemeinschaft und einen Zugang zum Glauben zu eröffnen.
- Gottesdienstliches Leben des Chores jenseits der musikalischen Gestaltung: z. B. gemeinsame Eucharistiefeiern, Stundenliturgie oder Gebetszeiten.
- Stärkung liturgischer Bildung: Projekte, in denen Kinder die Liturgie nicht nur musikalisch, sondern auch inhaltlich vertieft kennenlernen – z. B. durch kindgerechte Einführung in den Ablauf der Messe oder das Kirchenjahr.
- Einbindung der Familien: Förderung eines Umfelds, in dem auch Eltern und Geschwister mit dem Chor- und Glaubensleben in Berührung kommen – etwa durch gemeinsame Gottesdienste, Wallfahrten oder andere Initiativen.
- Katechese durch Musik: Erschließen der den Musikstücken zugrunde liegenden religiösen Themen in der der Probenarbeit und bei öffentlichen Auftritten
- Integration und Inklusion: Chorarbeit, die bewusst auch Kinder mit Migrationshintergrund, Behinderung oder aus sozial benachteiligten Familien einbezieht und ihnen einen Raum des Dazugehörens in der Kirche bietet.

Der Magnificat Preis besteht aus einem Geldbetrag für die Chorarbeit, Urkunden für den ganzen Chor sowie aus drei Medaillen für die Chorleitung und zwei Chormitglieder. Die Kommission setzt sich aus zwei Vertretern des Pueri Cantores Verbandes und drei Vertretern der Stiftung Magnificat zusammen und wird jährlich verliehen. Der Bewerbungsschluss ist jährlich am **15. August**. Der Preis wird in den folgenden Monaten des jeweiligen Jahres vergeben.